

siste dans la maison. Au printemps 1908 D. B. son frère, âgé de 24 ans, est atteint de la même maladie.

À l'automne de la même année leur mère, âgée de 57 ans, fait une fièvre typhoïde ambulatoire, d'après le médecin qui l'a traitée.

En août 1909, trois nouveaux cas se déclarent : Madame C. B..., 19 ans, et ses deux frères H. R. . . . 22 ans et G. R. . . . 13 ans, tous trois guérissent après deux à six semaines de maladie.

En décembre 1909, J. L., 17 ans, domestique, est gravement malade à son tour.

Il y eut donc dans cette maison huit cas de fièvre typhoïde, et une seule personne a échappé à la maladie, c'est W. W. B., âgé de 65 ans, que l'âge a probablement immunisé contre l'infection typhique.

En dehors de cette ferme quatre personnes ont été atteintes de la même maladie.

En 1908, à l'automne, A. McL. . . . , 7 ans, est malade pendant six semaines. Il demeure à un demi mille de chez C. B. . . mais les visitait et prenait parfois des repas avec eux durant sa maladie.

Le cas suivant fut celui de A. M., 12 ans, il habite aussi à un demi mille de la ferme, mais dans une autre direction ; il est malade du 23 juin au 18 août 1909. Avant ce temps il allait chaque jour chercher du lait chez C. B. . . , mangeait parfois avec eux et souvent buvait de l'eau ou du lait avant de retourner chez lui.

En août 1909, Madame P. . . , sœur de Madame C. B. visite pendant leur maladie sa sœur et ses frères, prend un repas dans la maison et contracte la maladie. Elle habitait à un mille de cette ferme.

Enfin, en décembre 1909, J. M., 42 ans, s'approvisionnait de lait chez C. B. et fait aussi une fièvre typhoïde.

Il y eut donc dans la région douze cas sans compter celui de C. B. qui y est arrivé convalescent.

Onze d'entre eux sont survenus depuis trois ans.

D'après les médecins qui ont traité ces malades, il s'agit bien de fièvre typhoïde, le diagnostic ne serait nullement douteux,